

**Pressekonferenz zur Eröffnung der bundesweiten Adveniat-Aktion
am 27. November 2014 in Augsburg**

Statement von Bischof Dr. Konrad Zdarsa

Es gilt das gesprochene Wort!

Lateinamerika zu Gast in Augsburg. Das Bistum Augsburg begrüßt die Gäste aus Lateinamerika und das bischöfliche Hilfswerk Adveniat zur bundesweiten Eröffnung der Weihnachtsaktion 2014 im Bistum unserer drei Patrone, des heiligen Bischofs Ulrich, des heiligen Bischofs Simpert und der heiligen Afra. Augsburg als Heimat der Patrizierfamilien der Fugger und Welser hat schon seit dem 16. Jahrhundert vielfältige Kontakte und Beziehungen nach Lateinamerika gepflegt.

Viele Missionarinnen und Missionare sind seither auch aus unserem Bistum als Ordensleute oder als Fidei-donum-Priester dorthin ausgereist, um das Evangelium zu verkünden und die Kirche in diesem Subkontinent mit ihrem Dienst personell, aber auch finanziell zu unterstützen. Dazu fördern seit 1963 derzeit noch knapp 100 Patinnen und Paten die Ausbildung von jungen Seminaristen zum Priesteramt in Venezuela.

Wie in einem Netzwerk sind so viele Kontakte zwischen unserem bayerisch-schwäbischen Bistum und Lateinamerika entstanden, viele auch über Adveniat in Essen. Wir freuen uns, dass das bischöfliche Werk für Lateinamerika und die Karibik unser Bistum in diesem Jahr für die bundesweite Eröffnung der Weihnachtsaktion 2014 ausgewählt hat.

Wir freuen uns über den Eröffnungsgottesdienst am 1. Adventssonntag, dem 30. November 2014 um 9.30 Uhr im Augsburger Mariendom und die anschließende Begegnung im Kolpinghaus. In mehr als 20 Begegnungen in Pfarreien, Schulen und kirchlichen Einrichtungen des Bistums dürfen Gläubige zwischen dem 26. November und 1. Dezember 2014 in Kontakt kommen mit den beiden Aktionsgästen, Weihbischof Grego-

rio Rosa Chávez aus El Salvador und Padre Juan Goicochea MCCJ (Comboni-Missionar) aus Peru, sowie mit verschiedenen Mitarbeitern aus dem Haus Adveniat in Essen. Gleichsam aus erster Hand können sie sich dabei über deren Einsatz für die Jugend in Lateinamerika informieren.

Wenn wir thematisch bei der diesjährigen Aktion von Adveniat über die Bildungsmöglichkeiten der Jugendlichen in den südamerikanischen Ländern und den Ländern der Karibik nachdenken, dann dürfen wir zunächst dankbar sein für die meist sehr guten Bildungschancen der Jugendlichen in unserem Land. Das Bistum Augsburg engagiert sich in diesem Bereich unter anderem mit der Trägerschaft von 38 katholischen Schulen zwischen dem Allgäu und dem Nördlinger Ries. Durch zahlreiche Projekte haben wir aber in den letzten Jahren immer wieder die Ausbildung von Kindern und Jugendlichen in verschiedenen Ländern Lateinamerikas und der Karibik durch Aktionen und Spendengelder unterstützt und werden dies auch weiter tun. Denn Bildung ist die Grundlage für eine gute Zukunft, gemäß dem Motto der kleinen Estefany aus El Salvador auf dem diesjährigen Aktionsplakat, wo sie uns gleichsam zuruft: „Ich will Zukunft!“

Noch einmal ein herzliches Willkommen im Bistum Augsburg und der Wunsch nach einem guten Erfolg der diesjährigen Weihnachtsaktion!